



Juni 2018

Umfrage zum täglichen Unterrichtsbeginn in Arbeit

Seit März beschäftigt sich die AG Unterrichtsbeginn mit den Auswirkungen des täglichen Unterrichtsbeginns.

Weshalb wurde die AG Unterrichtsbeginn gegründet?

Aufgrund der aktuellen Forschungsergebnisse aus den Bereichen Schlafforschung, Neurologie und Chronobiologie, sowie Erfahrungen von Eltern und Lehrkräften wurde der aktuelle Unterrichtsbeginn um 7.45 Uhr hinterfragt. Die Arbeitsgruppe hat die Vorteile einer möglichen Verschiebung überprüft, die Herausforderungen, die diese mit sich bringen würde, zusammengetragen und Meinungen in der Elternkonferenz und in Gesprächen mit LehrerInnen und HorterzieherInnen eingeholt.

Wie setzt sich die AG Unterrichtsbeginn zusammen?

Die AG Unterrichtsbeginn besteht aus Vertretern der Schule, des Horts, der Gemeinde und Eltern aus unterschiedlichen Klassenstufen. So sind die Interessen und das Knowhow aller Beteiligten vertreten.

Was ist das Zwischenergebnis der AG Unterrichtsbeginn?

Nach gründlicher Prüfung der zusammengetragenen Informationen wurden zwei potentielle neue Startzeiten für den täglichen Unterrichtsbeginn erarbeitet, welche die gewünschten positiven Effekte möglichst gut ausschöpfen, dabei aber das Unterrichtsende nicht zu weit nach hinten verschieben, damit beispielsweise die anschließenden Freizeitaktivitäten weiterhin ausgeübt werden können:

Variante 1		Variante 2	
7.45 Uhr:	Einlass	8.00 Uhr:	Einlass
8.00 Uhr:	Unterrichtsbeginn	8.15 Uhr:	Unterrichtsbeginn
13.50 Uhr:	Ende 6. Stunde	14.05 Uhr:	Ende 6. Stunde
14.45 Uhr:	Ende 7. Stunde	15.00 Uhr:	Ende 7. Stunde

Aktuell	
7.30 Uhr	Einlass
7.45 Uhr	Unterrichtsbeginn
13.35 Uhr	Ende 6. Stunde
14.30 Uhr	Ende 7. Stunde

Wie kann ich meine Meinung äußern?

Alle LehrerInnen, HorterzieherInnen, Eltern und SchülerInnen werden Ende August dazu eingeladen ihre Meinung zum Thema Unterrichtsbeginn in einer anonymen Umfrage mitzuteilen. Über eine rege Beteiligung würden wir uns sehr freuen! Das Ergebnis der Umfrage wird dann der Schulkonferenz als Entscheidungsvorlage präsentiert.

Wie erhalte ich Antworten auf meine Fragen?

Am **12. Juni** findet die nächste **Elternkonferenz** statt. Dort haben alle **Eltern** die Möglichkeit ihre und die Fragen ihrer **Kinder** zu stellen. Gerne auch über die jeweiligen ElternsprecherInnen. Entsprechend gibt es für **LehrerInnen** im Rahmen der **Lehrerkonferenz** und für **HorterzieherInnen** während der täglichen **Teambesprechungen** die Möglichkeit Fragen zu stellen. Zudem ist die AG Unterrichtsbeginn unter der E-Mail-Adresse unterrichtsbeginn@web.de erreichbar und beantwortet gerne alle Fragen.